



# ましみずの里

天童市立高揃小学校  
学校だより No.7  
令和6年12月23日  
校長 齊藤厚志

## 81日間の2学期が終了

～今を未来を幸せに生きていくための土台づくり～

本日、2学期の終業式を体育館で行いました。2学期は、最も長い学期で、運動会や学習発表会などの大きな行事もありました。その体験や、学校生活の基本である授業、その他の教育活動を通して、子供たちは様々な資質・能力を向上させることができました。向上の幅はそれぞれ違うかもしれませんが、小さな成長も認めながら、子供たちに、今を未来を幸せに生きていくための土台をさらに築けるよう、これからも全職員で努力してまいります。いよいよ明日からは冬休みです。子供たちが、ルールやマナーを守りながら、健康で安全に過ごせるよう、保護者の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

## 2学期を振り返って『児童代表の言葉』

### 2学期がんばったこと

#### 1年 児童代表

ぼくが2学期にがんばったことは、2つあります。

1つめは、算数です。たし算とひき算をがんばりました。計算が速くなって、算数が楽しいです。計算カードをもっと練習して、金カードをたくさん集めたいです。

2つめは、生活です。「秋のテーマパーク」に、たかだま幼稚園の年長さんと、お父さん、お母さんを招待しました。緊張したけど、みんなに楽しんでもらえてよかったです。

3学期は、苦手な漢字をがんばっていきます。

### 友だちとの支え合い

#### 4年 児童代表

1学期ぼくたちの学年は、暴言がたくさんでした。だけど、2学期、みんなで話しあって気をつけました。

ぼくは、2学期を振り返ると、友達のおかげで成長できた学期だと思っています。

算数の学習では、友達と協力して学び合うことをがんばりました。1学期は、ふざけてだから学び合いになりませんでした。だけど2学期は、みんなでわかるようになろうという雰囲気です。垂直、平行の書き方の学習では、どうやって直線を引くか困ったとき、奈穂圭さんと佐藤颯柊さんと奈那さんが教えてくれました。わかるようになってうれしかったです。

体育のタグラグビーの学習では、1組と2組のメンバーをミックスしたチームなのに「勝つ」というふうに協力してがんばれました。途中けんかもあったけど、作戦を立てて本気でがんばれたからよかったです。

総合では、村山特別支援学校の佐藤綾音さんとの交流をしました。これをきっかけに、「支え合う」とか、相手の立場に立って考えるということについて考えています。この前、3学期にどんな総合の学習がしたいかを学年で相談しました。莉子さんは、耳の不自由な人の立場になってみたいと言っていました。ぼくも莉子さんの考えを聞いて、3学期、そのような人の立場になり、大変さを考えたいなと思っています。

ましまず学習発表会では、学年のみんなと声をあわせて発表できました。本番ではミスもあって、5、6年生には申し訳ないなあと思っています。みんな、練習はとってもがんばりました。一人一人カードに何を讀んだか書きました。100回以上讀んだ友だちががたくさんいました。ぼくもそれくらい讀みました。みんなでがんばれたと思います。3学期も、みんなで楽しく生活していきたいです。

## 『2学期 終業式 校長の話』



いよいよ今日が、2学期最後の日となりました。この2学期は、学期の中で最も長く、運動会や学習発表会などの大きな行事もありました。行事に限らず、学校生活の様々な場面で、みなさんの輝く姿をたくさん見ることができ、とてもうれしく思っています。

先ほど、みなさんを代表して、1年生と4年生の2人が、2学期に頑張ったことなどを発表してくれましたが、みなさん一人一人にとっては、どのような81日間だったのでしょうか。この2学期、どんなことができるようになったか。どんな力が身についたのでしょうか。そして、2学期の始業式に、校長先生と約束したことは守れましたか。

どんなことを約束したかという、1学期以上にみんなが楽しく、そして、幸せに生きていく力をさらに身に付けられる、そんな充実した2学期にするために、「自分は今どうすべきか、どうすることが最もよいことなのか、ということ、自分でしっかりと考え、判断して、行動に移す」ということでした。自分であまり考えもせず、ただ周りに合わせて、何となく行動したり、おもしろおかしく行動したり、自分の感情のままに行動したりするのはなく、その時その時で、どうすべきか、どうすることが正しいのかを自分で一生懸命考え実行できる人になろうということ、みなさんと約束したのでした。



そのような場面は、この2学期たくさんあったかと思います。みなさんの2学期の姿を見ていると、努力している人していない人がいて、人それぞれですが、全体的には、まだまだ守られていないなあ、私は思います。それだけ難しいことだとは思いますが、みなさんが、幸せに生きていく上で、とても大切なことです。3学期は、一人一人がもっともっとこのことを意識して、自分の言動、自分が言ったことややったことに責任をもっていきましょう。3学期も、この約束は続けていきたいと思っています。

それでは、明日から冬休みが始まります。きまりやマナーを守って、健康で安全に過ごしてください。そして、気持ちを新たにして、来年2025年1月10日、またこの体育館に笑顔で集まりましょう。みなさん、この2学期、本当にありがとうございました。

～表彰～ 終業式に先立って行いました。受賞されたみなさん、おめでとうございます。

天童市上下水道図画習字展ポスター作品	最優秀賞	4年	
山形地区小学校人権書道コンテスト	奨励賞	5年	
	奨励賞	6年	
天童・東村山地区児童生徒理科研究発表会		3年	
		4年	
		5年	
		6年	